

# 加西ふるさと秋ミーティング 2013 質問等一覧

市内11小学校区で開催しましたタウンミーティングでは、共通テーマとして「ごみ処理の広域化」と小学校区ごとに地域選択テーマを選んでいただいた2部構成で、自治会運営を担われているみなさまを中心に参加していただきました。会場でお聴きした提案や意見をお知らせします。

今回、頂戴しましたご意見ご提案を、今後の市政に可能な限り反映させてまいります。

校区名	開催日時・場所	参加者数
賀茂小学校区	11月14日(木) 19:00 ~ 21:00 賀茂会館	41名
ごみ処理広域化についての質問		
No	意見概要	市の回答など
1	説明された負担割合については、理解しましたが今現在の負担額と将来予測される負担額についてお聞かせください。また、その負担額が将来的な予測が加西市の財政負担にならないのか。	<p>今現在でいいますと小野市、加東市で負担しておりますが、現在の基準に基づいて、小野市が1億6千万円、加東市が9千万円と組合経費として負担となっています。</p> <p>また、建設経費については、年度により焼却炉の工事を行えば建設経費が発生しますが、現在確認が取れているデータでは工事を行っていませんので、建設経費は発生しておりません。</p> <p>将来の予測ですが、先ほど説明しましたように全体のごみ量で負担額が増減します。加西市では平成20年以降の指定ごみ袋の有料化によりごみ量が減ってきています。ごみ量の推移を考えますと加西市の負担額については約1億1千万から1億2千万円になると考えています。</p> <p>今回の資料でお示ししています負担額1億300万円については平成23年度のごみ量により算出しています。</p>

## 加西ふるさと秋ミーティング 2013 質問等一覧

		<p>平成24年度については若干ごみ量が増えてきています。増えてきたごみ量により算出しますと1億1千万から1億2千万になると推測し、今後の予測では1億1千万から1億3千万で負担額が推移していくのではないかと考えています。</p> <p>負担額を減らせるように、今後ごみの減量化に向けて取り組んでいきたいと考えています。</p>
2	<p>小野クリーンセンターはいつ建設された施設ですか。</p>	<p>小野クリーンセンターは三つの炉があります。</p> <p>最初に建設されたのが平成3年に1号炉・2号炉を建設しています。この1号炉・2号炉を平成13年に23億円をかけて大規模改修を行っています。</p> <p>3号炉につきましては、平成10年より稼働を開始しています。炉の大きさですが50tの焼却処理のできる炉であります。</p> <p>1号・2号炉は各30tが1日で処理できる焼却炉であります。</p>
3	<p>先ほどの説明で国の指針によりますと15年程度であると説明がありましたが、そうしますと近いうちに改修があるのではないですか。</p>	<p>今回の広域連携に踏み切るのに事務方レベルの協議においても懸念された点であります。</p> <p>加西市が加入した途端に大規模改修を行うとなれば、なんのために加入したかわからなくなります。</p> <p>事務方レベルにおきましても小野市・加東市に今後大規模改修は行わないとの確認をしております。現在も小野市、加東市も毎年、かなりの金額をかけて修繕を行ってきております。</p> <p>今後、加西市が加入しても一定程度の金額をかけて修繕を行って15年間は保持できるようにしていくとの確認書ももらっています。</p>

## 加西ふるさと秋ミーティング 2013 質問等一覧

4	<p>建設経費は約35%ですが、この資料にはないのですが、どうなっているんですか</p>	<p>後、建設経費はかからないとの確約もっております。 年間の補修費により直していきます。年間の補修費は組合経費になっております。 大規模改修は建設経費になりますが通常の修繕については組合経費で試算しています。</p>
5	<p>ごみ搬入量を減らすということは野焼きが増えるのが心配です。 また、ごみ量から市民の方が多く出されていると思いますが、事業者の方もかなりのごみ量を出されていると思います。事業者の説明会はどうなっていますか。 野焼きの説明は結構です。</p>	<p>事業者への説明ですが、事業者のごみを回収されている委託業者の方へは説明会を開き、説明しております。会社・事業所への説明会は、どこまでの範囲で説明会を開くかが難しいため、やっておりません。</p>
6	<p>たぶん事業者の方が多くなるのではないかと予想するのですが。(ごみ減量の説明会)</p>	<p>なんらかの形で説明していくように、今後の課題として取り組んでいきたいと思っています。</p>
<p><b>【地域選択テーマ】</b> ・幼児～子どもの教育 ・災害に強いまちづくり、人づくり</p>		
7	<p>春のミーティングでもお願いした善防中学校の通学路の件ですが、西長町内の指導を調べてみると、鎮岩町と東長町以外の生徒は通っている。先日も車との接触事故が発生した。県道を拡幅し、自転車が通れる歩道を作って欲しい。市のほうからもお願いして欲しい。</p>	<p>昨年度の通学路整備事業は、土地収用を伴わないもので優先順位を決め取り組みました。賀茂地区では、西長町内の交差点にレンガ色を着色と小学校前にグリーンベルトを引いております。 県道小野香寺線については、平成26年度の新規事業として取組が始まると聞いています。用地買収については地元の協力もお願いしたいと思っています。県の予算がつかましたら、詳細設計と用地測量が始まり、平成27年度より買収と工事にかかっていると聞いていま</p>

## 加西ふるさと秋ミーティング 2013 質問等一覧

		す。採択については通るであろうと聞いています。
8	石山が多いので、最近のゲリラ豪雨だと雨水を蓄えることができず、鉄砲水になる。道路側溝が浅いため、道を越えて集落へやってくる。こちらも県道なのですが、市からも強く要望してほしい。	側溝については、設計ができた時点で、地元へ相談が入ると思いますので、ご理解をお願いします。
9	新池を通る道は狭く、危険なので確認していただきたい。	確認させていただきます。
10	県道山下飾東線の件ですが、市道との交差点について、危険なので改良をお願いしたい。	県に確認します。
11	消防団の充実強化について、若い人が減っており一つの町で13人の団員を確保するのは困難。消防団の充実は非常に重要なことだとわかっているが、私の町の話で、団員の中で加西市に住んでいない者でも良いとなっている。消防団は地元を守るのが大事で、市外在住であれば、非常時には参集できないのであれば、消防団は必要なのかと思う。自治会内に自主防災組織もある。地域を守るという考え方からすると、消防団も自主防災組織と一緒に有り方を考えてみてはどうでしょうか。現状を調べていただき、加西市にあった組織作りを勧めてはどうでしょうか。	消防団に関しては、市内全体の課題であると認識しています。昨年より見直しを行っているが団の自主性もあり、市が関わっていける範囲も限られています。 12月議会では定数の見直しを行う予定をしています。 消防団活動は、地域活動の一つとして、将来は自治会の幹部を育てていくという側面も持っていると考えていますので、若者が少ない中で、どうすれば良いか対応を苦慮しております。 また、妙案があれば提案をしてください。

## 加西ふるさと秋ミーティング 2013 質問等一覧

12	<p>今の人口で消防団は成り立っていくのか。消防団が自主防災組織を指導するとあるが、日頃経験の無いものが、町民を指導できるのか疑問。消防団が不要だとも思う。賀茂で一つの消防団でも良いのではないか。消防署も配置されたので変えていけばいいのではないか。</p>	<p>消防団活動については、地域の人材育成の場という側面もあると考えております。</p> <p>区長さんより消防団の解体についての発言をいただいたのは、大きいと思います。この件は、市と消防団だけでは話は進まない。町の行政組織を担っている区長さんが防災に対応していくには、今の時代にあった消防団にしていく必要があると思います。</p> <p>私が消防団の頃に比べて、ずいぶんと良くなったと感じています。定数からではなく、消防団のあり方について議論していく必要があると感じます。その際は区長さんも加わっていただきたいと思います。</p>
13	<p>神戸では、女性消防団がある。昔、役員に女性を入れると補助金があったが、それを活用できないか。</p>	<p>女性消防団は研究しております。なかなか実現できないのが実情であります。</p>
14	<p>溝掃除の時に出たごみについて、賀茂地区でばらばら開催している。町単位で申請したらクリーンセンターを開けてくれないか。</p>	<p>第4日曜日の午前中はセンターが開いています。あらかじめ地区で統一していただけたら対応可能です。一つの町のために開けるというのは難しいので、日程の統一をお願いしたいと思います。</p>
15	<p>消防団員は、確かに部長などはよく考えていると思う。今の団員は、消防団の定数に縛られているのは実感した。特に団長部長の経験者に対して、気を使っている。</p>	<p>議論に加わっていただき、私のほうで英断いたします。</p>
16	<p>5月の水路掃除の日曜受付を増やしてほしい。</p>	<p>検討します。できれば地域で日程を統一してほしい。</p>

## 加西ふるさと秋ミーティング 2013 質問等一覧

17	幼稚園も最終的には、4中学校区で一つというビジョンが必要なのではないかと。また、中学校や小学校の数についてもビジョンを持っていく必要があると思う。あと、教室のエアコン導入は賛成です。気候に応じて運用してほしい。	意見として拝聴。
	長駅と播磨横田のトイレの改修ですが、寄付をして領収書は届いた。しかし、竣工式の案内がなかったのは失礼ではないか。	北条鉄道の社長として、大変申し訳ありませんでした。トイレの改修がすべて終わったことと、一乗寺の三重塔の寄贈を受け、法華口駅に設置することになり、12月22日にイベントを実施しますので、ぜひご参加ください。
18	ドクターヘリがアクアスカさいのほうで訓練した。今後の運用はどうなるのか。	もう一度訓練があります。東播磨北播磨地区で県内すべてがカバーできるようになる。3次救急対応の病院(加古川)へ輸送するようになります。12月1日から運用が始まります。